

## **Jahresbericht der Ethikkommission am Bethesda (EBE) 2022**

Die EBE hat sich im 2022 zu vier ordentlichen Sitzungen getroffen. Es wurden intensive Diskussionen zu folgenden Hauptthemen geführt:

- Schwierige Entscheidungen am Lebensende, Patientenverfügung, Stellvertretungslösungen
- Komplexe Situationen im Zusammenhang mit assistiertem Suizid
- Herausfordernde Behandlungen von stark deliranten Patienten
- Dilemmasituationen bei Geburten zwischen Kinderschutz und Patient\_innenautonomie
- (Unter-)Versorgung von Patient\_innen mit somatisch-psychiatrischer Komorbidität; Probleme an den Schnittstellen zwischen Kliniken.
- Probleme im Bereich der elektronischen Leistungsdokumentation.

All diese Themen stehen vor dem Hintergrund einer starken Leistungsverdichtung im 2022 bei gleichzeitigem Personalmangel und Ressourcenknappheit (insbesondere Zeitmangel). Diese Gesamtsituation setzt alle Gesundheitsinstitutionen und –Fachpersonen unter nicht geringen Druck.

Ein Ethikforum fand im 2022 als Nachwirkung der Corona-Pandemie nicht statt. Auch für 2023 wird kein Ethikforum geplant aufgrund des Wechsels im Präsidium der EBE (s.u.).

Der Koordinator der EBE war im August als Referent am Bildungszentrum Gesundheit eingeladen zum Thema Transkulturelle Kompetenz. Er beriet der EBE angeschlossene Institutionen ausserhalb der Sitzungen in drei Fällen.

Der Internetauftritt der Bethesda Stiftung wurde neugestaltet. In diesem Zusammenhang wurde auch die Homepage der EBE revidiert.

Es haben verschiedene Wechsel bei den Mitgliedern der EBE stattgefunden:  
Melanie Leutert kam für die scheidende Susanne Wagner (Bethesda AZAG).  
Noemi Eisenring kam als Leiterin des Brustzentrums des Bethesda Spitals.  
Andrea Fankhauser kam für den scheidende Daniel Kamber (Pflege Bethesda Spital).  
Marianne Rösti kam als Leiterin des Sozialdienstes des Bethesda Spitals.  
Siegfried Bongartz kam für die scheidende Rebekka Meierhofer (Bethesda AZAG).  
Renate Karlin (Palliativzentrum Hildegard) ging in Pension und wurde nicht ersetzt.  
Paola Cecarelli (Spitex Basel) ging in Pension und wurde nicht ersetzt.  
Dr. Bernd Gerresheim (Chefarzt Geburtshilfe am Bethesda Spital) übernimmt das Präsidium der EBE vom scheidenden Dr. Marco Bachmann. Wir danken allen scheidenden Mitgliedern für ihr Engagement in der EBE und heissen alle neuen Mitglieder herzlich willkommen. Das Vizepräsidium ist weiterhin vakant.